

## 財団ニュース

□ひな人形と春の書画展  
三月二日(木)から三月三十一日(金)まで、特別展「ひな人形と春の書画展」が開催されました。毎年恒例の展示ですが、昨年は新型コロナウイルス感染拡大の為、初めて中止を余儀なくされました。

この展示では、竹原頬家に伝来したひな人形を中心に紹介していますが、頬家の親戚田中家伝來のひな人形は、髪の部分が傷んできただけでお休みさせることにし、久しぶりに春風館旧蔵のひな人形を紹介しました。初節句のお人形を持つて福山から竹原の頬家に嫁い

だヨネさんが集めたものと伝えられています。また、今年も広島市在住の人形作家湯本禎子さんの「雛豆」や全国各地の民芸ひなを集めた川手コレクション、広島市立基町幼稚園年長組の園児たちの作ったひな人形やひな絵を展示しました。

頬山陽史跡資料館でこの「ひな人形と春の書画展」を開催するようになつて二十年以上になります。その時々で工夫しながら展示に取り組んできましたが、これからどのように継承し継続していくか、皆で知恵を絞つてみたいと思います。殺伐とした時代だからこそ、年中行事や伝統行事に込められた思いを大切にしていきたいもので

### □ひな祭り茶会

令和五年三月五日(日)、三年ぶりに財団主催の「ひな祭り茶会」を開催しました。新型コロナウイルスについては、五月八日から感染症法上の分類において2類から5類に引き下げられることが決まり、マスクの着用も緩やかになつてきています。そんな中で久しぶりに開催されたひな祭り茶会でしたが、三癸亭賣茶流の石村良雪先生御社中による御

前に煎茶を味わつていただきました。資料館では、「ひな人形と春の書画展」を開催中ですが、こうして大勢の方が集まり、節句を喫する喜びをしみじみ感じています。五月五日には、財団主催で端午の節句茶会を開催予定です。どうぞ気軽に立ち寄りください。

第1回のコンサートから十六年、観山さんは今も精力的に活動され、上田流尺八道家元代講師を務める傍ら後進の指導にあたつておられます。一管の尺八から生まれる味わい深い音色に、皆さんしみじみと聞き入つておられました。

観山さんは今も精力的に活動され、上田流尺八道家元代講師を務める傍ら後進の指導にあたつておられます。一管の尺八から生まれる味わい深い音色に、皆さんしみじみと聞き入つておられました。



ロビーでは、南宗画士岡原大華先生絵付けによる煎茶道具も披露されました。



「雲か山か」第一二四号  
発行日／二〇二三年三月三十一日  
発行者／公益財団法人頬山陽記念文化財団  
電話／〇八二一-五四二一七〇一二五  
FAX／〇八二一-五四二一七〇一二五  
発行責任者／山木靖雄  
編集責任者／川西祐二

目次  
令和五年度  
頬山陽とその周辺の新出資料 (8)  
愛知県立大学非常勤講師  
湯谷祐三  
二二三頁

# 雲か山か



牡丹図  
浦上春琴筆・頬山陽賛(個人蔵)



墨牡丹図  
鈴木華邨筆(個人蔵)



「築室戯作」  
頬山陽書(個人蔵)

鳥居春彦著  
丸善堂  
天香玉一株  
春  
三月三日



3月4日には展示解説会が行われました。

「雲か山か」  
第124号  
発行者  
公益財団法人  
頬山陽記念文化財団  
2023年3月31日

目次  
令和五年度  
頬山陽とその周辺の新出資料 (8)  
愛知県立大学非常勤講師  
湯谷祐三  
二二三頁

こんな手紙があつた!  
頬山陽とその周辺の新出資料 (8)  
豪華の天台山岡と文化七年後半の頬山陽

令和四年度特集展「頬家ゆかりの絵図」から  
愛知県立大学非常勤講師  
湯谷祐三  
二二三頁

頬春水と古川古松軒  
令和四年度特集展「頬家ゆかりの絵図」から  
愛知県立大学非常勤講師  
湯谷祐三  
二二三頁

頬山陽史跡資料館学芸員  
川邊あさひ  
二二三頁